

## Reseñas Curriculares de los Articulistas

### **José Rafael Herrera**

El Doctor en Filosofía José Rafael Herrera Linares es Profesor Titular jubilado de la Escuela de Filosofía de la Universidad Central de Venezuela (UCV). Obtuvo su licenciatura en Filosofía (1983) por la UCV y desde 1986 hasta el 2017 desarrolló su pensamiento a través de la docencia en la corriente del historicismo filosófico, además de enseñar Spinoza, Hegel y Marx. Ejerció como rector de la Universidad Nacional Experimental Rómulo Gallegos (UNERG) entre 1999 y 2001. Además fue sub-director de cultura de la UCV y director encargado en el período de 1996 a 1999. Seguidamente se desempeñó como Director de la Escuela de Filosofía de la UCV entre 2001 y 2005. Desde 2013 hasta 2015 fue el Director de Cultura de la UCV. Actualmente es columnista regular del periódico “El Nacional”. Entre sus publicaciones más importantes se encuentran: “La filosofía de Cecilio Acosta” (1999), “Principios de filosofía de la praxis” (2009), “Tres fundamentaciones de la filosofía marxista en Venezuela: una aproximación hermenéutica” (2011), “Bajo el signo de los dioses: Beethoven, Hölderlin y Hegel o los rostros de la simulación” (2013), “Un hegeliano heraclíteo: conversaciones con A. Carrodeguas” (2021)

Correo-e: herreraljr59@gmail.com

### **Luz Marina Barreto**

La Doctora en Filosofía por la Universidad Libre de Berlín, Alemania es Profesora Titular activa, jefa del Departamento de Filosofía Teorética e investigadora de la Escuela de Filosofía de la Universidad Central de Venezuela, donde obtuvo su licenciatura (1984). Seguidamente inició el ejercicio de la docencia en el pregrado y en el postgrado en Filosofía de la Facultad de Humanidades y Educación, habiendo sido profesora también de Filosofía del Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas-UCV. La catedrática es miembro de numerosas sociedades científicas nacionales e internacionales. Adicionalmente, es miembro del comité científico y del comité editorial de importantes revistas científicas. En su vida académica ha estado al frente de varios cargos entre ellos, la Dirección del Instituto de Filología Andrés Bello,

la Coordinación del Doctorado en Filosofía. Ha sido miembros del Comité Académico del Programa de Especialización “Enseñanza del Alemán como Lengua Extranjera y del Comité Académico del Postgrado de Estudios del Discurso. Los intereses de la filósofa giran en torno a la Fundamentación de la Ética, a la Filosofía Moral y a la Teoría de la Racionalidad aunque recientemente obtuvo un Magister Scientiarum en Ciencias de la Computación por la UCV. La profesora es autora de numerosos artículos, capítulos de libros, libros, también ha ejercido como editora y actualmente coordina un proyecto de investigación de grupo financiado por el CDCH-UCV y el Ministerio para el Poder Popular para la Ciencia y la Tecnología (MINCYT) (2024).

Correo-e: [luzmbarreto@gmail.com](mailto:luzmbarreto@gmail.com)

### **Manuel Azuaje**

El Profesor de Filosofía en la Escuela de Historia de la Universidad Central de Venezuela es Licenciado y Magister en Filosofía por la UCV. Editor y crítico de cine. Columnista de cine en el diario *El Mundo* (2014 - 2016). Ha publicado ensayos y artículos en revistas de filosofía y ciencias sociales. Compilador del libro *1917* (Monte Ávila Editores), mención especial del Premio Nacional del Libro 2018. Coeditor del libro *El vuelo del fénix. El Capital: lecturas críticas a 150 años de su publicación* (Clacso), ha sido invitado a redactar la presentación de diversas obras, como *Mensaje sin destino* de Mario Briceño Iragorry, *Del tercer mundo para un único mundo* de Ali Primera y *XII Apuntes sobre el marxismo* de Iñaki Gil de San Vicente.

Correo-e: [manuelazuajeveron@gmail.com](mailto:manuelazuajeveron@gmail.com)

### **Argenis Pareles**

El Doctor en Filosofía Contemporánea por la Universidad Central de Venezuela, 2001, es Profesor Titular Activo. Obtuvo su grado de Doctor con una tesis sobre la obra de John Rawls. Tiene una Maestría en Filosofía por la Universidad Simón Bolívar (1991) con un trabajo en torno al pensamiento de David Hume. Mientras que su Licenciatura en Filosofía (1980) la obtuvo con una tesis sobre Immanuel Kant. Actualmente el catedrático es Coordinador del Doctorado en Filosofía de la Facultad de Humanidades y Educación, además de dedicarse a la formación de jóvenes talentos especializados, desde la Cátedra de Kant, en el pensamiento del Filósofo de

Konigsberg. Además de sus monografías especializadas la mayoría de sus publicaciones centradas en la discusión contemporánea de la ética en sus versiones kantianas, ralwsiana y habermanianas han aparecido en revistas filosóficas especializadas.

Correo-e: apareles1959@gmail.com

**Benjamín Sánchez**

El Ex Decano de la Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad Central de Venezuela (UCV), aunque se licenció en Filosofía también cursó estudios de ingeniería en la UCV y en la Universidad de Michigan en USA, cursando estudios de postgrado en la London School of Economics de Londres y en la Universidad de Barcelona en España. La Maestría en Filosofía de la Ciencia la obtuvo por la UCV mientras que sus estudios doctorales también en Filosofía de la ciencia transcurrieron en la Universidad de Barcelona, España. Antes de jubilarse fue profesor de lógica y filosofía de la ciencia durante toda su carrera en las diferentes escuelas de su facultad; fue profesor invitado del doctorado en Arquitectura y en el doctorado de Ciencias Fisiológicas de la Facultad de Medicina; además, dictó clases en el doctorado de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, en el posgrado de la Universidad del Zulia y en la Universidad Simón Rodríguez. Del mismo modo también fue profesor invitado de la Universidad Federico II de Nápoles y la Universidad de Salerno en Italia, en la Universidad de Barcelona, España, y en la Universidad Gabriel René Moreno de Bolivia. Su destacada actividad académica-administrativa la inicia como Director del Instituto de Filosofía de la UCV, en 1984-1986, luego por nueve años consecutivos, desde enero de 1991 hasta junio de 1999, fue Director de Post Grado de la Facultad de Humanidades y Educación de la misma Universidad, cuando fue electo como Decano, dos veces, de la Facultad de Humanidades y Educación, 1999-2005, momento en el que se jubila, pero asume la Dirección de Relaciones Internacionales de la UCV, por tres años. Posteriormente es coordinador del Comité Académico de los Posgrados de Filosofía (maestrías y doctorado) UCV. Además, fue asesor ocasional de la UNESCO para América Latina. Sus publicaciones y monografías especializadas en Filosofía de la Ciencia han sido desarrolladas especialmente en revistas nacionales e internacionales.

Correo-e: besamu02@yahoo.co.uk

### **Deyvis Deniz**

El Profesor Agregado de la Escuela de Filosofía de la Universidad Central de Venezuela es Licenciado y Magister en Filosofía por la UCV. Actualmente es catedrático de Griego Antiguo y de Filosofía Antigua en esta Escuela de la UCV y también ha sido profesor en la misma área en la Universidad Simón Bolívar y en el Posgrado en Filosofía de la Universidad Monteávila. Su área de investigación se centra en el pensamiento filosófico de la antigüedad greco-latina; la búsqueda de los principios epistemológicos en virtud de los cuales se establecen tipologías de la subjetividad así como de valores éticos que definen al hombre de la Antigüedad con especial interés en la poesía homérica y en el período helenístico. Entre los proyectos de traducción en los que participa o ha participado se encuentran: Hierocles Estoico: traducción de los Elementa Moralia y Excerpta de Stobaeus; Diógenes Laercio: “latinoamericano”: Libro IV: La Academia. La totalidad de este proyecto se realiza coordinadamente con profesores e investigadores del continente americano.

Correo-e: vagonesdeltiempo@gmail.com

### **Marcel Chávez**

El Profesor de Filosofía de la Cátedra de Filosofía Medieval en la Escuela de Filosofía de la Universidad Central de Venezuela. Se hizo Licenciado en Filosofía por la Universidad Central de Venezuela (UCV), distinción *Summa cum laude*. Es Magister Scientarum, mención Lógica y Filosofía de la Ciencia por la UCV, graduado con honores. Actualmente es el Coordinador de la Maestría en Filosofía, mención Lógica y Filosofía de la Ciencia del Instituto de Filosofía-UCV. Ha participado con ponencias en foros nacionales. Habitualmente es ponente en la celebración anual de la *Semana de la Filosofía* (Escuela de Filosofía-UCV) y participa regularmente en las *Jornadas de Investigación y Extensión* de la FHyE (UCV). Sus publicaciones han aparecido en revistas nacionales e internacionales (*Apuntes Filosóficos* y *Filosofía Fundamental*, respectivamente).

Correo-e: marcel.chavez@ucv.ve.

### **Fabiola Vethencourt**

La Profesora Titular Jubilada de la Escuela de Filosofía de la Universidad Central de Venezuela, obtuvo el Doctorado en Ciencias Políticas por la Universidad Central de Venezuela (2005), es Magister en Políticas Públicas por la Universidad de Maryland (USA, 1996) y Licenciada en Filosofía desde 1981. Ejerció labores de docencia e investigación por más de tres décadas en la Escuela de Filosofía de la Universidad Central de Venezuela. Obtuvo el Premio de Filosofía otorgado por la Fundación Federico Riu en 1994 en la categoría “Ensayo Largo”, y en 2006 en la categoría “Ensayo Corto”. Ha publicado artículos en temas de ética y filosofía política en revistas especializadas, y dos libros: Rawls y la moral kantiana (Universidad Central de Venezuela, 1998) y Justicia Social y Capacidades (Banco Central de Venezuela, 2007). En su vida académica fue directora de la Escuela de Filosofía y Coordinadora Académica de la Facultad de Humanidades y Educación.

Correo-e: fabiolaucv@gmail.com

### **David De los Reyes**

Graduado en filosofía por la Escuela de Filosofía de la UCV y Magister y Doctor en el mismo campo por la Universidad Simón Bolívar. Es profesor titular de la Universidad Central de Venezuela. Actualmente es docente-investigador en el Dpto. de Estudios Transversales de la Universidad de las Artes (Uartes - Guayaquil. Ecuador). Su última publicación es *De Tiranos. El tirano en la filosofía de la Antigua Grecia*, Amazon, 2020). Sus campos de investigación han sido diversos y van desde la filosofía política (*Dios, Estado y Nación. Una aproximación a la obra de Hobbes*), a la filosofía clínica (*Genealogía del Dolor*), filosofía del arte y estética (*El espacio y su Gesto; Poética de la Lectura, La Filosofía de la Música en Nietzsche*, entre otros), y la filosofía de la comunicación (*El Caleidoscopio Mediático, Rompecabezas de una obra: Antonio Pascuali y su utopía comunicacional, El Concepto de Comunicación en la Filosofía Moderna Venezolana*). Ha publicado múltiples artículos en revistas académicas. Es el editor del blog “Filosofía Clínica” de aparición mensual, donde publica ensayos de diversos autores y de su autoría desde 2008: [filosofiaclinicaucv.blogspot.com](http://filosofiaclinicaucv.blogspot.com).

Correo electrónico: david.delosreyes@uartes.edu.ec